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ATA DA QUINTA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE E DOIS DO DEPARTAMENTO DE 
ENGENHARIAS E TECNOLOGIA DO CENTRO MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS FERROS DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 
Aos dezenove dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, quinta-feira, às quatorze horas, por 1 

meio de reunião remota, utilizando ferramenta Google Meet, conforme estabelecida pela 2 

DECISÃO CONSUNI/ UFERSA Nº 022/2020, de 09 de junho de 2020, realizou-se a Quinta 3 

Assembleia Extraordinária do Departamento de Engenharias e Tecnologia – DETEC do ano de dois 4 

mil e vinte e dois do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros, da Universidade Federal Rural do 5 

Semi-Árido, presidida pelo Chefe de departamento, professor Alex Pinheiro Feitosa. Estavam 6 

presentes os seguintes representantes docentes: Adelson Menezes Lima, Adla Kellen Dionísio 7 

Sousa de Oliveira, Ádller de Oliveira Guimarães, Alysson Filgueira Milanez, Barbara Barbosa 8 

Tsuyuguchi, Cecilio Martins de Sousa Neto, Claúdio Andrés Callejas Olguín, Cláwsio Rogério 9 

Cruz de Sousa, Felipe Torres Leite, Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo, Jacineumo Falcão 10 

de Oliveira, Janaína Cortêz de Oliveira, Jarbele Cássia da Silva Coutinho, Joel Medeiros Bezerra, 11 

José Ferdinandy Silva Chagas, Joseane Dunga da Costa, José Flávio Timóteo Júnior, Kennedy 12 

Reurison Lopes, Leonardo Henrique Borges de Oliveira, Marco Diego Aurelio Mesquita, 13 

Matheus Fernandes de Araujo Silva, Náthalee Cavalcanti de Almeida Lima, Patrick Cesar Alves 14 

Terrematte, Paulo Henrique Araújo Bezerra, Rafaely Angelica Fonseca Bandeira, Samara 15 

Martins Nascimento, Vinicius Samuel Valério de Souza, Walber Jose Adriano Silva e Wilza da 16 

Silva Lopes. Constatado o quórum, o Presidente da reunião saudou a todos e iniciou a reunião. 17 

Houve solicitação de justificativa de ausência, dos Professores, Sâmara de Cavalcante Paiva (em 18 

trânsito), Jorge Luís de Oliveira Pinto Filho (aula de campo), Reudismam Rolim de Sousa 19 

(Participando de evento). Posto em votação as justificativas foram aprovadas por vinte e cinco 20 

votos favoráveis e duas abstenções. Logo após, o Presidente colocou em apreciação a pauta 21 

composta por sete pontos: 1. Apreciação e deliberação sobre a ata 5ª Assembleia extraordinária 22 

do ano de 2022; 2. Apreciação e deliberação sobre a autorização de projeto de pesquisa e ação 23 

de extensão, que envolvem a participação de servidores docentes lotados no DETEC; 3. 24 

Apreciação e deliberação sobre alteração no calendário de reuniões do ano de 2022; 4. 25 

Apreciação e deliberação sobre a oferta dos componentes curriculares vinculados ao DETEC para 26 

o semestre 2022.1; 5. Apreciação e deliberação sobre PGCC´S enviados pela coordenação do 27 

curso de Engenharia de Software; 6. Apreciação sobre a convocação e pasta da 5ª Reunião 28 

Ordinária do Conselho do CMPF; 7. Comunicações, informes e outras ocorrências. O Professor 29 

Pedro Thiago Valério de Souza solicitou a inclusão do ponto “Discussão sobre a minuta de 30 

resolução Minuta de Resolução que dispõe sobre as normas para regulamentação da hora-aula, 31 

e dos horários dos cursos de graduação”. A proposição foi posta em votação e reprovada por 32 

onze votos contrários, quatro votos favoráveis e doze abstenções. O professor Felipe Torres Leite 33 

solicitou a inclusão do ponto “Apreciação e deliberação acerca de inclusão tardia no Plano Anual 34 

de Qualificação e Formação Docente (PQD - 2022) do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros 35 

(CMPF)”. Votado e aprovado com vinte e três favoráveis e duas abstenções. O professor 36 
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Leonardo Henrique Borges de Oliveira solicitou alterar a ordem do quarto ponto para ser o 37 

segundo. Votado e aprovado com vinte e cinco votos favoráveis e uma abstenção. O professor 38 

Leonardo Henrique Borges de Oliveira solicitou a inclusão de alguns PGCCs do curso de 39 

Engenharia Civil no quinto ponto. Votado e aprovado com vinte e quatro votos favoráveis e uma 40 

abstenção. Em seguida aconteceu a votação da Pauta Modificada, onde foi aprovada por 41 

unanimidade. Pauta Modificada constando de oito pontos: 1. Apreciação e deliberação sobre a 42 

ata 5ª Assembleia extraordinária do ano de 2022; 2. Apreciação e deliberação sobre a oferta dos 43 

componentes curriculares vinculados ao DETEC para o semestre 2022.1; 3. Apreciação e 44 

deliberação sobre a autorização de projeto de pesquisa e ação de extensão, que envolvem a 45 

participação de servidores docentes lotados no DETEC; 4. Apreciação e deliberação sobre 46 

alteração no calendário de reuniões do ano de 2022; 5. Apreciação e deliberação sobre PGCC´S 47 

enviados pela coordenação do curso de Engenharia de Software; 6. Apreciação e deliberação 48 

acerca de inclusão tardia no Plano Anual de Qualificação e Formação Docente (PQD - 2022) do 49 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF); 7. Apreciação sobre a convocação e pasta da 50 

5ª Reunião Ordinária do Conselho do CMPF; 8. Comunicações, informes e outras ocorrências. 51 

Seguindo para os Pontos aprovados. Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a ata 5ª 52 

Assembleia extraordinária do ano de 2022. Proposta de Mudança da professora Janaina Cortez 53 

de Oliveira: Reescrever o trecho que descreve o perfil para vaga de Microbiologia. Posta em 54 

votação, aprovada com vinte e um votos favoráveis e cinco abstenções. Logo, houve a votação 55 

da ata com as mudanças aprovadas contendo dezenove votos favoráveis e cinco abstenções. 56 

Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre a oferta dos componentes curriculares 57 

vinculados ao DETEC para o semestre 2022.1. Das proposições da coordenação do curso de 58 

Arquitetura e Urbanismo a Assembleia aprovou por dezoito votos favoráveis e sete abstenções. 59 

Das solicitações advindas da coordenação do curso de Engenharia Ambiental e Sanitária a 60 

assembleia aprovou por dezesseis votos favoráveis e seis abstenções. Das solicitações da 61 

coordenação do curso de Engenharia Civil a assembleia aprovou por dezessete votos favoráveis 62 

e sete abstenções. Das solicitações oriundas do curso de Engenharia de Computação a 63 

assembleia deliberou pela aprovação com catorze votos favoráveis e cinco abstenções. Das 64 

solicitações da coordenação do curso de Engenharia de Software a assembleia aprovou por 65 

quinze votos favoráveis e cinco abstenções. Das solicitações advindas do curso de Bacharelado 66 

em Ciência e Tecnologia foram aprovadas pela assembleia por quinze votos favoráveis e quatro 67 

abstenções. Das solicitações do curso de Bacharelado em Tecnologia da Informação foram 68 

aprovadas por dezoito votos favoráveis e três abstenções. Das solicitações da professora Laysa 69 

Mabel de Oliveira Fontes quanto ao quantitativo de vagas a assembleia aprovou por dez votos 70 

favoráveis e oito abstenções. O professor Cecilio Martins de Sousa Neto que as alterações de 71 

mudanças de horários/quantitativos de vagas aprovadas, sejam condicionadas à verificação por 72 

parte da coordenação de curso quanto aos impactos causados aos discentes. Posto em votação 73 

a proposição foi aprovada por doze votos favoráveis, um contrário e dez abstenções. O 74 

presidente propôs que a assembleia autorize a Chefe do DETEC realizar, após esta assembleia 75 

(06ª Assembleia Ordinária do ano de 2022) e sem a necessidade de aprovação por parte da 76 

plenária deste Departamento, eventuais ajustes nas turmas de componentes curriculares do 77 

DETEC a serem ofertadas no semestre letivo de 2022.1. Nesses termos, essa autorização estará 78 

condicionada à concordância tanto por parte dos docentes envolvidos nas turmas que 79 

eventualmente serão modificadas, bem como também das coordenações de curso que fizeram 80 

tais solicitações. Posto em votação foi aprovado por dezenove votos favoráveis e duas 81 

abstenções. O professor Cecilio Martins de Sousa Neto propôs que as coordenações dos cursos 82 

de BTI, Computação, Software e Coordenação de Graduação realizarem um estudo sobre a 83 

viabilidade de manter os horários, ficando facultado a participação das demais coordenações de 84 

curso. Posto em votação foi aprovado por treze votos favoráveis, um contrário e três abstenções. 85 

Terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a autorização de projeto de pesquisa e ação de 86 



 

 

extensão, que envolvem a participação de servidores docentes lotados no DETEC. Foram 87 

apreciadas as ações de extensão [PDxxx-2022] - Relatório de análise das manifestações 88 

patológicas em prédios do Campus Pau dos Ferros da Universidade Federal Rural do Semi-Árido 89 

e [EVxxx-2022] - RODA DE CONVERSA: Experiências na Trajetória Profissional de Egressos do 90 

IMD. Não havendo solicitações de alterações o presidente colocou em votação, foram aprovadas 91 

por unanimidade. Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre alteração no calendário de 92 

reuniões do ano de 2022. O presidente expõe a necessidade de alteração da data da 07ª reunião 93 

ordinária para o dia vinte e dois de julho às catorze horas, mantendo-se a sequência das demais, 94 

excluindo-se a 11ª reunião ordinária do dia seis de dezembro. A proposição foi posta em votação 95 

e aprovada por vinte e dois votos favoráveis e uma abstenção. Quinto ponto: Apreciação e 96 

deliberação sobre PGCC´S enviados pela coordenação do curso de Engenharia de Software. 97 

Foram apreciados os documentos constantes na pasta da reunião. Colocados em votação foram 98 

aprovados por dezessete votos favoráveis e uma abstenção. Sexto ponto: Apreciação e 99 

deliberação acerca de inclusão tardia no Plano Anual de Qualificação e Formação Docente (PQD 100 

- 2022) do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF). O professor Felipe Torres Leite 101 

explana sobre o assunto, indicando sobre a possibilidade e análise do pedindo diante do número 102 

de aprovados no PQD ser menor que as vagas destinadas a afastamento para qualificação com 103 

direito a professor substituto. Não havendo questionamentos ou outras proposições, o 104 

presidente colocou em votação e foi aprovado por dezesseis votos favoráveis e uma abstenção. 105 

Sétimo ponto: Apreciação sobre a convocação e pasta da 5ª Reunião Ordinária do Conselho do 106 

CMPF. O presidente coloca em votação o ponto um sendo aprovado por treze votos favoráveis e 107 

duas abstenções. Em seguida passa a apreciação e votação do ponto três, que foi aprovado por 108 

doze votos e quatro abstenções. No ponto quatro o professor Claudio Andrés Callejas Olguín 109 

demonstra sua preocupação quanto ao número necessário de código de vagas de docentes e de 110 

técnicos necessários para a implementação do curso de direito no CMPF. Não havendo 111 

encaminhamento, o presidente colocou em votação e o ponto foi aprovado por doze votos e 112 

quatro abstenções. No quinto ponto não houve questionamentos nem proposições. O presidente 113 

colocou o ponto em votação e o mesmo foi aprovado por sete votos favoráveis e nove 114 

abstenções. No sexto ponto não houve questionamentos, posto em votação, todos se 115 

abstiveram. Em relação a pauta do Consepe foi votado o ponto três, aprovado por três favoráveis 116 

e nove abstenções; no ponto seis foi aprovado por unanimidade; no ponto sete o professor 117 

Claúdio Andrés Callejas Olguín solicita a indicação de retirada do ponto e manter o 118 

posicionamento do Departamento da última reunião e analisar somente as novas propostas 119 

inseridas ao documento, posto em votação foi aprovado por oito votos favoráveis e duas 120 

abstenções. Oitavo ponto: Comunicações, informes e outras ocorrências. Agradece aos eu 121 

permaneceram até o final. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de 122 

todos e declarou encerrada a reunião às dezoito horas e nove minutos, da qual eu, Maria Jucione 123 

da Silva Nasser, secretária executiva, lavro a presente ata, que dato, assino e após ser lida, votada 124 

e aprovada será referendada pelo Presidente. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 125 

Aprovada em: 16 de junho de 2022. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 126 

PRESIDENTE: XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 127 

Alex Pinheiro Feitosa ____________________________________________________________ 128 

SECRETÁRIA EXECUTIVA: XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 129 

Maria Jucione da Silva Nasser _____________________________________________________ 130 

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 131 


